

Las Provincias de Levante

Año XII.-Núm. 3574 Murcia 17 Noviembre de 1897 Tres ediciones diarias

A ESTERAR

En el antiguo y acreditado establecimiento de Juan Hermosilla, se ha recibido gran surtido de géneros para la temporada de invierno; reuniendo las condiciones de las tres B. B. B. y son buenas, bonitas y baratas.

Telas dobles y diferentes dibujos, Batabias y cordelillo, á elegir á gusto del parroquiano.

Esterados de pleitas variadas en colores y dibujos; las hay de pleita gorda y blanca, llamada para Iglesias y despacho superior.

Ruedos y estereras para corredores y pies de camas; también hay limpiabotas y felpudos.

Esteras de junco de 1.^a clase y de 2.^a, superiores.

Gran surtido de esteritas de junco para delante de sofá, desde 2 reales en adelante.

En el mismo establecimiento se ponen a fombas nuevas y usadas; también estereras de todas clases á precios condicionales.

No equivocarse en el establecimiento de Juan Hermosilla, Plano de San Francisco, al lado de las monjas Teresas é Isabelas.

AZULEJOS

Y PAVIMENTOS DE TODAS CLASES

Mosáicos hidráulicos de la más renombrada fábrica de los señores

Garrigós Brouchal y C.^a de Alicante y de los señores

SANCHEZ Y LLAMAS de CARTAGENA

Grandes existencias en azulejos blancos, y de color, en clases superiores, que se realizan en esta casa á precios de fábrica.

EMILIO GIRONÉS

Calle de Bodegonos, 9.—Murcia 15-7

LA MURCIANA

GRAN TALLER DE SASTRERIA

LENCERIA, 12

En este acreditado taller, nuevo en esta población, se confeccionan cuantos trabajos se le confíen á precios descomulgados.

Confección esmerada. Se recogen los trajes á las 24 horas de tomadas las medidas; los jutos á las 12 horas. 15 5

LA MURCIANA.—LENCERIA, 12

CONTRA EL FRIO

En la estereria de José Fuster, calle de Sta. Isabel, se ha recibido los mejores y más bonitos dibujos en telas dobles, batabias y filetes, á precios sin competencia, como son tela doble dibujos de alfombra, á 6 reales y medio vara.

Batabia á 5 reales y medio; filete esparto y pita á 4 reales; pleita del terreno blanca superiorísima á 3 reales; estera fina primera máquina á 70 céntimos, de segunda á 60.

Se arreglan alfombras y estereras usadas, á precios módicos.

No dejar de visitar dicha estereria, y quedareis convencidos de la verdad.

ESTERERIA DE SANTA ISABEL, NUM. 4

JOSE FUSTER

SUBASTA VOLUNTARIA

El día 30 de Diciembre próximo á las once de la mañana, tendrá lugar en la Notaría de D. José Sanchez Lafuente Palacios, subasta para el arrendamiento por seis años de la hacienda y salinas llamadas de Soriano, del término de Fortuna, bajo el precio y condiciones que constan en el oportuno pliego que está de manifiesto en dicha Notaría. 30-15

ESTERERIA DE D. JOAQUIN PASTOR

ALJEZARES, 27, MURCIA

En este establecimiento, que cuenta mas de setenta años de existencia, pues es el primitivo, se ha recibido grande y variado surtido de géneros en pita, esparto y junco, dibujos todos de novedad, peludos, limpia-barros de sogá y de cepillo, etc. Hay también persianas; todo á precios módicos y de buena calidad.

ESTERERIA DE PASTOR

ALJEZARES, 27, MURCIA

Edición de la noche-17 Noviembre

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades.

(Política provincial)

En esta provincia se han constituido ya una mitad de los Ayuntamientos, con elementos liberales, sin delegaciones, ni procesamientos, ni escándalos.

El tacto del Sr. Gobernador civil y la sensatez de los conservadores, van favoreciendo esta labor natural de la política, sin que queden grandes enconos en los pueblos.

Lo demás que queda por hacer se irá haciendo con maña, pues cada día es mas poderosa la corriente de la cordialidad, que debe continuar para bien de todos, aun para aquellos que, por diversas causas, no la ven con simpatía.

Es cierto, como dice la prensa de la mañana, que el diputado por Yecla, nuestro querido amigo D. Ezequiel Díez y Sanz, por sí y á nombre de los correligionarios que le siguen, ha significado á la Comisión directiva del partido conservador, que por hoy se abstiene de cooperar á la formación de organismos políticos, en dicho partido, renunciando los cargos que en el mismo tenia, de individuo de la expresada Comisión Directiva y de vicepresidente del Comité.

Segun nuestras noticias, el Sr. Díez y Sanz y sus amigos, continúan siendo conservadores, sin que se entibien los afectos personales y de mútuo cariño, entre correligionarios que con tanta lealtad han militado juntos, y á quienes las circunstancias pueden unir, quizás muy pronto, con gusto y complacencia de todos y beneficio evidente de las ideas políticas que vienen sustentando.

El fallecimiento del que fué en vida nuestro buen amigo D. Evaristo Llanos, ha motivado en Murcia una verdadera manifestación de duelo.

Por su casa han desfogado una multitud de amigos políticos y particulares, lamentando con visible sinceridad tan grande desgracia.

D. Evaristo Llanos, fué un hombre todo corazón para los suyos: materia dispuesta siempre para el sacrificio, vivía y alentaba por el bien que hacia y al cual no se le correspondió en muchas ocasiones.

Era un hombre político de gran inteligencia y energía; quizás sus mismas excepcionales condiciones para pensar y para querer, hayan acelerado el fin de su existencia.

Nos asociamos de veras á las generales manifestaciones de sentimiento, con que le corresponden sus muchos y leales amigos.

LA FILOXERA EN LA PROVINCIA

Según noticias que nos comunica persona autorizada, la filoxera, esa terrible plaga, azote en estos últimos años de las vides en Europa, ha empezado á propagarse en nuestra provincia con caracteres alarmantes.

Como digimos ayer, el ingeniero agrónomo de la provincia Sr. Sanjuan ha salido para el término de Al-

hama, donde ya se han perdido muchos cepos á causa de la citada enfermedad.

De Ballas también hay noticias poco tranquilizadoras.

Se han secado en aquel término unas seis mil cepas á causa de una enfermedad que desconocen aquellos viticultores y que se sospecha sea la filoxera.

En las viñas de Fuente-llamo y Balsicas también se ha presentado la devastadora enfermedad, desconociéndose la extensión ó importancia de la plaga.

De las únicas regiones vinícolas de la provincia, de las que no hay noticias que hagan temer la presencia de esa calamidad, son de las de Jumilla y Yecla.

En Alhama nos aseguran se ha empezado á practicar la repoblación, con vides americanas, único medio hasta ahora seguro de evitar la ruina en las zonas vitícolas, azotadas por la filoxera.

La Dirección general de Agricultura tiene ya conocimiento de la aparición de la plaga, y esperamos que en cuanto el Sr. Sanjuan realice la visita de inspección y emita informe, se aplicarán con la urgencia que el caso reclama, las medidas necesarias para contener en lo posible el desarrollo de tan alarmante enfermedad.

Tenemos la ventaja en esta provincia, de que la filoxera es enfermedad ya muy conocida en toda España, y por consiguiente, con un poco de interés en las autoridades y propietarios, se podrá salvar la riqueza vinícola de la región.

Exportación

PRODUCTOS DE ESTA REGION

Sin que la diferencia sea muy notable, no obstante, el embarque que durante la pasada semana se ha hecho por el puerto de Cartagena, con destino á varios del extranjero, en productos de nuestra provincia, ha sido mas activa que la anotada en nuestra revista anterior.

El resumen de la exportación habida es el siguiente:

Para Inglaterra y Francia, se han embarcado 2.700.000 kilos de mineral de hierro.

Para Amberes 200.000 kilos de blendas, y 19.860 kilos de plomo argentífero en lingotes.

Para Oran, 7964 kilos de frutas y 1.500 kilos de pimienta molido.

Para Londres, 1900 cajas de naranjas con peso de 80.000 kilos; 300.000 kilos de plomo despiatado en lingotes, y 605.080 kilos de plomo argentífero en barras.

Para Marsella, 240 kilos de esparto; 10.000 kilos de galena argentífera, y 683.808 kilos de plomo argentífero en barras.

Los plomos se mantienen firmes en París, Marsella y Hamburgo, donde el plomo de España se ha tratado á 27,5 marcos los 100 kilos. Los sulfuros de Linares al 80 por 100 se cotizan en Cartagena á 43 reales quintal castellano y los carbonatos al 50 por 100 á 27. En Linares es notable la firmeza que se advierte en la venta de minerales plomizos.

En España sigue con bastante firmeza el alza que se nota en el mercado siderúrgico. Esta se acentuará de manera ostensible si las huelgas de los obreros ingleses, terminan, como se asegura.

Receta de actualidad

Ante la miseria con que amenaza el actual invierno, no está demás conocer el máximo de tiempo que puede estar sin comer una persona.

Dice sobre este punto, un apreciable colega científico:

«La vida puede, en ciertos casos y en determinados animales, sostener más ó menos tiempo sin nutrimento sólido alguno; por espacio de algunos meses en los pólipos; de más de un

año en los caracoles; de más de seis meses en algunos insectos y en las arañas; de años enteros en los peces dorados de la China; de cuatro meses en los cocodrilos; de seis en las salamandras; de seis años en las tortugas. Los pajaritos no pueden pasar un día sin alimentarse; los tordos pueden pasar tres días sin comer; las gallinas seis, y algunas veces dos ó tres semanas. Los conejos de diez á doce días; los perros de tres á cinco semanas; los gatos pueden pasar de quince á treinta días, con tal que tengan agua para beber; los caballos de dieciocho á veintidós.

Los hombres pueden pasar sin comer ni beber hasta una semana; las mujeres resisten más y los locos más que los cuerdos. Pero mientras no le falte el agua, el hombre puede pasar cinco semanas sin comer.»

Una anécdota.

Augusto legó por su testamento trescientos sextercios á cada ciudadano romano, recomendando á Tiberio, su sucesor, que hiciera la distribución.

Como Tiberio difería la entrega de los legados, un bufon intentó recordárselo, y le costó bien caro.

Viendo pasar un entierro por la plaza pública, se aproximó al muerto y le habló al oído. Interrogado acerca de lo que le habías dicho, contestó:

—La he encargado que diga á Augusto que el pueblo no ha recibido todavía los legados que él le dejó al morir.

A Tiberio no le gustó la burla; hizo cojer al autor de ella, le entregó los trescientos sextercios y le envió al suplicio, diciéndole:

—Vé á asegurar tú mismo á Augusto que has recibido el legado que hizo en tu favor.

ORIHUELA

Entre todos los trabajos literarios que ha acometido la pluma del ilustrado profesor de Instrucción Primaria nuestro querido y distinguido amigo D. Roque Bellido, Abogado notable, muy conocido también en la república de las letras por sus escritos, no ha habido uno tan notable, ni mas acabado y completo y que á la vez revele con entera claridad los muchos conocimientos del autor, como la Memoria leída por dicho señor en el solemne acto del ejercicio de Doctorado en Derecho, respecto al tema «Legislación de primera enseñanza vigente en España: su crítica; su reforma», calificada por el Tribunal con la nota de sobresaliente.

Mucho sentimos que la falta de espacio de que podemos disponer en estas columnas, no nos permita ocuparnos detenidamente de documento tan importante, verdadero trabajo que deberían leer todos los que con provecho se dedican á la carrera ó estudios de ambos Derechos y el que hemos recibido con mucho gusto, agradeciendo la atención.

Reciba el nuevo Doctor en la facultad de Derecho nuestra más entusiasta enhorabuena, cuya felicitación hacemos extensiva á todo el digno é ilustrado Profesorado de Instrucción pública de España, al que pertenece el señor Bellido.

Al dar cuenta ayer de la toma de posesión del nuevo canónigo de esta Catedral, Dr. D. José Hernandez, por un olvido involuntario, no consignamos que el traje que vestía en dicho acto fué regalo del Rdo. Clero de Caudete, en prueba del cariño y de las muchas simpatías que aquel profesora á su Párroco, cuya separación le ha sido muy sentida.

Reiteramos al M. I. Sr. Dr. Hernandez, nuestra más sincera felicitación.

A causa de las persistentes lluvias que de algunos días á esta parte vie-

nen cayendo sobre esta población y su comarca, convirtiendo en risueñas esperanzas, el temor que abrigan nuestros pobres y abatidos agricultores, el mercado correspondiente al día de hoy 16 del actual Noviembre, se ha visto desanimado por completo, haciendo por consiguiente escaso número de transacciones.

Los comerciantes de esta plaza, se quejan y con razón de que á pesar de las promesas hechas por la Compañía de Ferro-carriles Andaluces, aun no se haya introducido la variación en el itinerario de las horas de los trenes.

Han sido declarados cesantes por faltas en el servicio, un fiel y un guardia del resguardo de Consumos.

En estos pasados días, han sido muchos los jóvenes que han salido de esta ciudad para distintos puntos de la Península á posesionarse de los cargos con que han sido agraciados por nuestro ilustre paisano, el Excmo. Sr. Don Trinitario Ruiz Capdepon.

A la hora en que escribimos estas líneas, 6 de la tarde, una menuda lluvia cae sobre esta ciudad, habiendo refrescado bastante el tiempo, por cuya razón las capas y mantas á voluntad de sus respectivos dueños han hecho su aparición.

Y hay de los que no las tengan.

Corresponsal

16 Noviembre de 1897.

Monumento á Cánovas

Suscripción para erigir en esta memoria del Excmo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo.

	Plas. Cs.
Suma anterior.	11091 05
D. Vicente Perez Callejas.	100
» Luis Eseribano.	50
» Bernabé Carles.	100
Total.	11341 05

Noticias generales

De regreso. Ha regresado de los baños de Alhama, el jefe de los republicanos centralistas de ésta D. José Melgarejo Escario, el cual se encuentra algo delicado de salud.

Celebraremos su pronta mejoría y completo restablecimiento.

Plomo y plata. Los precios últimos de estos metales, en depósito de embarque, en la plaza de Cartagena, han sido: Plomo, 70'50 reales quintal. Plata, 13'75 reales onza.

Buenas noticias. Escriben de Calasparra: «El año se presenta inmejorable, manifestando personas peritas, que de seguir así, es segura una buena cosecha de cereales. La recolección de arroz ha sido este año bastante crecida y en muy buenas condiciones; dada la abundancia se creía que serían muy bajos los precios de venta, pero es todo lo contrario; el precio á que hoy se cotiza la arroba no desanima á los propietarios, puesto que es bastante regular.

La cosecha de aceite también se presenta abundante y en buenas condiciones. Los propietarios de almazaras preparan con actividad los utensilios para la pronta elaboración.»

Frutas. Con cargamento de frutas salieron anteayer del puerto de Valencia, para los de Londres, Liverpool, Manchester, Christiania, Hull y Hamburgo, los vapores «G. E. Wood»; «Bergense-re»; «Augusta»; «Suliyelma»; «Oberon» y «Alvarado».

